
PÁG.  9

FEDERICO SCIURANO 

Junto a personas mayores de la ciudad, el intendente recorrió la obra que cuenta con 
un 65% de avance. Se estima que esté concluida para los primeros meses del año que 
viene.

PROYECTO PARA 
CONSERVAR 
BOSQUES DE 
MACROALGAS

CON KIKI VAPORAKI, 
ARGENTINA SE MIDE 
CON AFGANISTÁN

El presidente de la UCR fueguina, Maximiliano Ybars se refirió a lo sucedido en 
Diputados, cuando varios integrantes de esa fuerza no rechazaron el veto 
del presidente a la movilidad jubilatoria.

SIGUE LA OBLIGACIÓN VIGENTE HASTA 
EL 15 DE OCTUBRE

“EL CAMBIO DE VOTOS DAÑA AL PARTIDO”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

CUBIERTAS DE INVIERNO

RÍO GRANDE

PÁG. 5

MOVILIDAD JUBILATORIA EN DIPUTADOS

PÁG. 3

Desde Seguridad Vial actualizaron la información sobre los trabajos operativos en 
las rutas de la provincia, con el invierno a punto de culminar, pero con 
medidas de seguridad que continuarán vigentes. PÁG. 6
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La municipalidad comenzó con la apertura de sobres para licitar las obras de 
repavimentación. El plan es comenzar los trabajos en los primeros 
días de octubre, abarcando zonas clave del casco céntrico. PÁG.  2

MUNDIAL DE FUTSAL 

Lo presentó el legislador de 
FORJA, quien aseguró que los 
bosques de macroalgas de 
la provincia son “un recurso 
único en el mundo que genera 
beneficios ambientales 
innumerables.”

MARTÍN PEREZ RECORRIÓ LA OBRA DEL CENTRO 
DE DÍA MUNICIPAL

PÁG. 4

Este mediodía, con el crack 
fueguino en sus filas, el 
combinado nacional se mide 
ante los asiáticos por la segunda 
jornada de la Copa del Mundo que 
se desarrolla en Uzbekistán.

EMPIEZA LA REPAVIMENTACIÓN 
EN EL CENTRO

USHUAIA
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EN OCTUBRE EMPIEZA 
LA REPAVIMENTACIÓN EN EL CENTRO

La Municipalidad de Ushuaia dio 
un paso importante hacia la renova-
ción de su infraestructura vial con la 
apertura de sobres para la licitación 
de las obras de repavimentación en el 
centro de la ciudad. Según lo informa-
do por la secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, la arquitecta Belén 
Borgna, se planea comenzar los tra-
bajos en los primeros días de octubre, 
abarcando zonas clave del casco cén-
trico y la avenida Héroes de Malvinas.

Borgna explicó, en FM Master’s, que 
los trabajos incluyen sectores que ha-
bían sido identificados para su inter-
vención en la temporada pasada, pero 
que no pudieron concretarse debido a 

limitaciones de tiempo y presupuesto. 
“Lo que hicimos ayer fue abrir la lici-
tación de la primera de la temporada 
de sectores varios de repavimentación. 
Concentramos calles en zona centro 
incorporando la avenida Héroes de 
Malvinas en la parte de enfrente del 
Polivalente de Artes y el sector que 
comúnmente se conoce como la cur-
va de Piquillín. Decidimos incorporar 
esos sectores porque son áreas que 
teníamos identificadas para intervenir 
la temporada pasada y, por temas de 
tiempo y presupuesto, no habíamos 
llegado a hacerlo. Todos los que transi-
tamos normalmente por ahí sabemos 
que necesitan una urgente interven-

ción”, señaló la funcionaria.
En cuanto a la licitación, detalló 

que hubo dos oferentes, y que el proce-
so ahora sigue su curso administrativo 
para posibles impugnaciones, evalua-
ción técnica y económica, y finalmen-
te, la adjudicación de la obra. “Esto 
lleva un procedimiento administrati-
vo interno que son dos días que que-
da atenta la licitación por potenciales 
impugnaciones, después pasa a la Co-
misión de Estudios. Una vez que sacan 
sus conclusiones, haciendo la evalua-
ción técnica y económica de ambas 
propuestas, pasa para la adjudicación, 
en caso de que esté todo correcto. Si en 
el medio la Comisión de Estudios eva-
lúa que falta alguna documentación, la 
solicita”, explicó.

La intervención cubrirá sectores 
claves del centro de Ushuaia, con es-
pecial énfasis en la avenida Héroes de 
Malvinas, donde se ubican áreas que, 
según Borgna, requieren una atención 
urgente. Además, se trabajará en tra-
mos de diversas calles, lo que consti-
tuye una importante inversión en la 
infraestructura vial de la ciudad. “Las 
áreas más grandes son las de Héroes 
de Malvinas, por una cuestión lógica. 
Después tenemos pequeños tramos 
de Magallanes, calle Vernet, calle Solís, 
algunos tramos de Don Bosco, algunos 
tramos de Piedrabuena, un pequeño 
tramo de Guaraní. Es un conjunto de 
sectores enmarcados en el área centro, 
más Héroes de Malvinas. Esa es toda la 
gran área que intervenimos ahora”, in-
dicó Borgna.

El municipio apunta a avanzar rápi-

damente para que las demoras admi-
nistrativas no retrasen el inicio de las 
obras. “La idea es hacer todo el proce-
dimiento administrativo interno, si-
guiendo paso a paso para que no haya 
grandes demoras, e iniciar lo antes po-
sible”, afirmó la secretaria de Planifica-
ción.

En paralelo, la Municipalidad tra-
baja en la planta de asfalto municipal, 
que se espera esté en funcionamiento 
hacia finales de año. Según Borgna, la 
planta, que es clave para la ejecución de 
las obras, está en pleno proceso de pre-
paración. “La idea es llegar a fin de año 
con la planta de asfalto municipal fun-
cionando. Estamos trabajando en hor-
migonado, haciendo unas plateas que 
faltaban, los anclajes para la máquina, 
así que estamos trabajando en eso y la 
idea es ponerla en funcionamiento. Ya 
están todos los procedimientos admi-
nistrativos avanzados para la adquisi-
ción de los insumos. Al ser por adminis-
tración, nosotros tenemos que adquirir 
todos los componentes que hacen al 
concreto asfáltico, al asfalto: los áridos, 
el combustible, etc.”, comentó final-
mente Belén Borgna.

El plan de pavimentación de Us-
huaia no solo busca mejorar las condi-
ciones de las vías más transitadas, sino 
también avanzar en la infraestructura 
necesaria para mantener y ampliar la 
red vial en el futuro. Las expectativas 
están puestas en que el inicio de las 
obras se concrete a principios de oc-
tubre, con una planificación que pro-
mete generar un impacto positivo en la 
movilidad urbana.

La secretaria de Planificación e Inversión Pública de Ushuaia, compartió información sobre la apertura de sobres de la licitación 
para obras de repavimentación, con fuerte intervención en distintos lugares del casco céntrico y avenida Héroes de Malvinas.
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El intendente Martín Perez recorrió, junto a la secretaria de Obras Públicas, Silvina Mónaco y personas mayores de la ciudad, los 
avances en la obra del Centro de día Municipal para Adultos y Adultas Mayores. Obra muy importante en la ciudad que se realiza 
con recursos propios de las y los vecinos riograndenses.

MARTÍN PEREZ RECORRIÓ LA OBRA 
DEL CENTRO DE DÍA MUNICIPAL

Su construcción presenta un avance 
del 65%. Actualmente, se realizan insta-
laciones, culminando ya con la estruc-
tura, gran parte del cierre del edificio y 
el estacionamiento. Se estima que para 
el primer trimestre del año 2025 la obra 
esté concluida. El edificio está ubicado 
en la intersección de Jorge Newbery y 
El Cano y contará con un salón de usos 
múltiples, cocina, aulas-taller, depósi-
to, sala de máquinas, baños adaptados, 
área de administración y consultorios. 
Además, habrá espacios exteriores para 
el disfrute del entorno costero de nues-
tra ciudad.

Al respecto, el intendente Martín Pe-
rez celebró que “esta obra maravillosa 
que va a tener la ciudad es nuestro ho-
gar de día para los adultos y las adultas 
mayores de Río Grande” y destacó que 
“la estamos haciendo desde el Muni-
cipio con mucho esfuerzo y sacrificio; 
con recursos propios de nuestra ciu-
dad”.

Adelantó que “muy pronto va a ser 

inaugurada, para brindarle a todas las 
personas mayores de la ciudad un lu-
gar para que puedan pasar el día, para 
que puedan disfrutar y socializar, para 
sentirse cuidados de la manera que 
hoy les brindamos esa asistencia des-
de nuestro área de adultos mayores”.

En tanto subrayó que “en este Cen-
tro de Día van a tener un lugar fantás-
tico que va a mejorarles la vida y para 
eso es que trabajamos todos los días. 
Para que Río Grande sea una ciudad 
para toda la vida, que piense en las in-
fancias, en los jóvenes y en los adultos, 

pero también tenga como prioridad a 
las personas mayores de nuestra ciu-
dad”.

Por su parte, la Presidenta del Cen-
tro de Antiguos Pobladores, Susana 
Soto, manifestó su emoción de que “ya 
estemos en esta etapa. Estamos muy fe-
lices de acompañar esta obra tan linda 
y prestigiosa que vamos a poder utilizar 
todos y todas” y expresó que “estamos 
agradecidos con el Intendente, que nos 
invitó precisamente para ver cómo es-
tán trabajando en este lugar, el cual a 
futuro tendremos inaugurado”. 

En tanto que Graciela, quien asiste a 
las actividades de la Dirección General 
para el Bienestar de las Personas Adul-
tas Mayores, destacó que “estamos muy 
contentos por este lugar tan hermoso. 
Me siento orgullosa del Intendente y de 
toda la gente que trabaja para nosotros” 
y remarcó que “es muy importante todo 
el acompañamiento que nos brindan 
continuamente. Este Centro de Día va a 
ser mi segundo hogar”.

RÍO GRANDE
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El presidente de la Unión Cívica Radi-
cal (UCR) de Tierra del Fuego y concejal 
de Río Grande, Maximiliano Ybars, rea-
lizó un análisis de la situación actual de 
su partido a nivel nacional, marcada por 
la polémica en torno al cambio de votos 
de algunos diputados radicales en la Cá-
mara de Diputados. Esta situación ha ge-
nerado un clima de tensión interna, con 
pedidos de sanción y hasta expulsión de 
los diputados que, en la última sesión, 
modificaron su postura respecto a la ley 
de movilidad jubilatoria.

Ybars, por FM Master’s se refirió a este 
escenario como un punto de inflexión 
para la UCR. “El partido a nivel nacional 
ha sido bastante claro en la postura parti-
cularmente con el tema que se estaba dis-
cutiendo, un tema tan prioritario como la 
movilidad jubilatoria”, afirmó el dirigente. 

Según explicó, la mayoría de los re-
presentantes de la UCR había tomado 
una posición firme, pero algunos diputa-
dos “han cambiado su forma de parecer 
desde la primera votación de la ley hasta 
la insistencia”. Para Ybars, estos cambios 
no responden a una divergencia partida-
ria sino a “cuestiones estrictamente per-

Maximiliano Ybars analizó la convulsionada actualidad del radicalismo a nivel nacional, con pedidos de suspensión y eventual 
expulsión del partido a diputados de esa filiación que cambiaron el sentido de su voto en la última sesión de la cámara baja.

sonales de estos dirigentes”.
En su evaluación, destacó la impor-

tancia de mantener una coherencia in-
terna para evitar contradicciones que 
puedan dañar la imagen del partido. “Yo 
creo que está claro. Después, el partido 
orgánicamente tendrá que tomar las 
medidas necesarias para evitar esto, te-
niendo en cuenta el mensaje que le te-
nemos que dar a la sociedad como par-
tido”, subrayó.

El dirigente fueguino también hizo 
hincapié en que el radicalismo se en-
cuentra en un “momento bisagra”, don-
de busca recuperar el protagonismo 
perdido y volver a ser una opción clara 
para la sociedad. “Estas cosas no ten-
drían que pasarnos como partido, pero 
para eso tenemos nuestros organismos 
internos, para tomar las acciones co-
rrespondientes”, enfatizó, refiriéndose a 
las posibles sanciones que enfrentarían 
los diputados disidentes.

Si bien Ybars minimizó el impacto que 
este conflicto podría tener en la legitimi-
dad del presidente del Comité Nacional 
de la UCR, Martín Lousteau, reconoció 
que los cambios de voto han generado 

PARA EL PRESIDENTE DE LA UCR FUEGUINA 
EL CAMBIO DE VOTOS “DAÑA AL PARTIDO”

MOVILIDAD JUBILATORIA EN DIPUTADOS

malestar dentro del partido, incluso a 
nivel provincial. “Yo creo que sí daña 
mucho. Ha tenido incluso repercusión 
acá en la provincia de muchos correligio-
narios enojados por estos cuatro o cinco 
diputados que han decidido seguir otro 
camino que no era el partidario”, dijo.

Una de las cuestiones que plantea 
este conflicto es la relación entre los par-
tidos y sus representantes en el Congre-
so. No evitó esta reflexión y sostuvo que 
“una discusión que tenemos que dar 
también es si las bancas pertenecen a los 
partidos, a las personas, nuestra forma 
de representar”. Sin embargo, fue claro al 
señalar que el hecho de que estos cam-
bios afecten al radicalismo no lo convier-
te en una excepción, ya que, según él, “no 
es el único partido en el que pasa esto”.

En este contexto, recordó que en la 
votación sobre la insistencia del veto 

hubo legisladores de diversos bloques que 
también se apartaron de las posiciones 
oficiales. “Si nos ponemos a ver, los 87 vo-
tos que tuvo para la no insistencia del veto, 
había muchos peronistas, gente del PRO, 
La Libertad Avanza y cuatro o cinco radi-
cales. Lo que pasa es que el radicalismo 
siempre se caracterizó por ser el partido 
más orgánico”, comparó. 

El líder radical también defendió 
la postura del partido frente a la ley de 
movilidad jubilatoria, señalando que se 
trataba de un proyecto impulsado origi-
nalmente por la UCR. “Yo creo que es una 
postura fuerte y necesaria para la enver-
gadura de lo que se estaba discutiendo”, 
argumentó, insistiendo en que, aunque 
las decisiones no deberían ser impuestas, 
“tienen que ser por lo menos orgánicas, 
consensuadas y seguir una línea del radi-
calismo”.

Finalmente, Maximiliano Ybars su-
brayó el rol que debe asumir la UCR en 
la actual coyuntura política. “Fuimos ele-
gidos para ser oposición, una oposición 
que tiene que ser responsable. La gente 
nos dio ese rol”, afirmó. Según el conce-
jal, la responsabilidad de su partido es 
marcar las fallas del gobierno, sobre todo 
en cuestiones que afectan a los sectores 
más vulnerables, como los jubilados. “El 
rol del radicalismo, si queremos volver a 
ser alternativa para la gente, tiene que ser 
el mostrar una clara identidad de lo que 
representamos”, concluyó, resaltando la 
importancia de mantener una represen-
tación sólida tanto en la Cámara de Dipu-
tados como en el Senado.
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El legislador de FORJA Federico Sciurano presentó un proyecto de 
ley con el objetivo de conservar los bosques de macroalgas de la 
provincia. “Es un recurso único en el mundo que genera beneficios 
ambientales innumerables. Tenemos la responsabilidad de velar 
por su conservación y sostenimiento”, dijo.

SCIURANO PRESENTÓ 
PROYECTO PARA 
LA CONSERVACIÓN 
DE BOSQUES DE 
MACROALGAS

“La ley establece los lineamientos 
generales para la conservación y el 
manejo sostenible de los bosques de 
macroalgas conformados por la espe-
cie Macrocystis pyrifera que están en 
nuestras costas. Por su valor natural, 
cultural, social y científico creemos 
que es fundamental tener una norma 
que regule su cuidado y manejo”, sos-
tuvo Sciurano.

“En 2022 tuve la oportunidad de 
recorrer por mar los bosques de ma-
croalgas en Península Mitre y es im-
presionante. Quizás desde la costa 
sea difícil apreciar la dimensión que 
tienen, son bosques bajo el agua que 
generan un ecosistema único que 
en gran parte del mundo fue dañado 
por el cambio ambiental y la falta de 
conservación. Eso es lo que queremos 

evitar que pase en Tierra del Fuego”, 
afirmó.

Estos bosques están presentes 
en toda la costa de la provincia, y su 
conservación también implica el cui-
dado y resguardo de la biodiversidad 
marina que habita en y por la especie 
Macrocystis pyrifera.

“Nos reunimos con investigado-
res del CADIC, funcionarios de am-
biente y representantes de ONGs. 
Nadie pone en duda el enorme valor 
ambiental que tienen los bosques de 
macroalgas y la necesidad de cuida-
do que requieren, por eso esta ley 
nos motiva. No es solo por el presen-
te sino pensando en el futuro y en un 
mundo que necesita que preserve-
mos los recursos naturales, cada vez 
más escasos y dañados”, concluyó.

AMBIENTE
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SIGUE LA OBLIGACIÓN VIGENTE HASTA 
EL 15 DE OCTUBRE

El director General de Planifi-
cación de Transporte y Seguridad 
Vial de la provincia, Sergio Gama-
rra, anunció que, por el momento, la 
obligación de utilizar cubiertas de in-
vierno seguirá vigente, en principio, 
hasta el 15 de octubre. Esta medida, 
parte del operativo invierno 2024, es 
una de las principales herramientas 
para garantizar la seguridad vial en 
las rutas de la provincia, especial-
mente en las zonas más afectadas 
por el clima invernal. A pesar de que 
el invierno está cerca de finalizar, las 
condiciones meteorológicas aún re-
quieren precaución en muchos tra-
mos de la ruta.

“Fuimos convocados por el se-
cretario de Protección Civil, Pedro 
Franco. Esta es la cuarta reunión que 
se lleva adelante entre los distintos 
organismos que trabajamos en el 
operativo invierno 2024. Somos alre-
dedor de 15 organismos para dimen-

El director provincial de Seguridad Vial actualizó la información sobre los trabajos operativos en las rutas de la provincia, con el 
invierno a punto de culminar, pero con medidas de seguridad que continuarán vigentes, en principio, hasta el 15 de octubre.

CUBIERTAS DE INVIERNO

sionar lo importante y el enfoque que 
le damos a la tarea que llevamos ade-
lante”, señaló Gamarra por FM Mas-

ter’s, destacando la coordinación en-
tre las instituciones involucradas en 
la implementación de las medidas de 
seguridad vial.

Durante la reunión, además de 
revisar los avances del operativo, se 
realizaron exposiciones por parte de 
los equipos de Protección Civil y Se-
guridad Vial. “Parte del equipo nues-
tro del Observatorio Vial pudo hacer 
unas presentaciones con los números 
parciales, porque todavía no ha fina-
lizado el operativo, pero vemos con 
atino que estamos por el buen cami-
no en la reducción, en los trabajos 
que se vienen llevando en fortalecer 
las campañas y sobre todo en dismi-
nuir la cantidad de siniestros viales”, 
destacó Gamarra, haciendo referen-
cia al impacto positivo que han teni-
do estas acciones en la seguridad en 
las rutas.

A pesar de los avances, las auto-
ridades mantienen la obligatoriedad 
de las cubiertas de invierno hasta 
el 15 de octubre, a la espera de una 
nueva evaluación a finales de mes. 
“Si bien teníamos determinado como 
fecha límite el 15 de octubre, vamos 
a volver a reunirnos a fin de mes. Ac-
tualmente se mantiene esa fecha, va-
mos a hacer un cruce de información 
con el Servicio Meteorológico Nacio-
nal, para poder ir determinando la 
transitabilidad de la ruta”, informó 
Gamarra, quien también resaltó la 
importancia de adaptarse a las con-
diciones climáticas, ya que una neva-
da reciente afectó significativamente 
algunas zonas.

El operativo invierno, que impli-
ca la coordinación entre diferentes 
niveles de gobierno y organismos, 
está diseñado para garantizar la se-
guridad de los conductores en la 
provincia. En esta línea, Gamarra 
mencionó que cada municipio tiene 
la potestad de determinar su propio 
periodo de obligatoriedad de las cu-
biertas de invierno, dependiendo de 
las condiciones locales. “Cada mu-
nicipio puede determinar cuál es su 

periodo del operativo. El operativo 
de provincia lo llevamos adelante 
entre los entes nacionales y también 
está el municipio acompañando y 
es fundamental trabajar articulada-
mente en estas tareas. Puede ser que 
el municipio levante la veda porque 
las condiciones así lo ameriten”, ex-
plicó.

Gamarra también hizo énfasis en 
la importancia de las condiciones 
específicas de cada zona para la se-
guridad vial. “Con los datos oficiales, 
porque hasta ahora son parciales, se 
puede tener este dato relevante que 
tiene que ver con las condiciones de 
la ruta, que por ahí no son las mis-
mas que tenemos en la ciudad”, in-
dicó, diferenciando entre las zonas 
donde las características climáticas 
pueden variar significativamente.

Asimismo, se abordó el tipo de 
neumáticos más adecuado según la 
ciudad. “Quizás en la ciudad de Río 
Grande, donde es más común tener 
bajas temperaturas y no tanta acu-
mulación de nieve, es mucho más 
conveniente invertir y comprar un 
neumático de sílice que un neumáti-
co con clavo”, aclaró, al tiempo que 
señaló que algunos municipios po-
drían optar por levantar la obligato-
riedad de las cubiertas de invierno 
antes del 15 de octubre si las condi-
ciones lo permiten.

Finalmente, Sergio Gamarra re-
marcó la necesidad de seguir las bue-
nas prácticas y no relajar las medidas 
de seguridad, especialmente en las 
rutas más peligrosas. “El tema es no 
descuidar todo el trabajo y todo lo 
que se ha podido generar a través de 
los consejos y las buenas prácticas en 
la forma de trasladarnos”, concluyó, 
anticipando que la decisión final so-
bre el fin de la obligatoriedad de las 
cubiertas de invierno será tomada 
en conjunto por los organismos in-
tervinientes, con base en los datos 
proporcionados por el Servicio Me-
teorológico Nacional y el análisis de 
las condiciones de la ruta.
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SECTOR AEROCOMERCIAL

Las aerolíneas podrán brindar asistencia en tierra a terceros en todos los aeropuertos del país. La ANAC reglamentará la medida, 
que busca mejorar la eficiencia en el manejo de aviones y pasajeros, abriendo el mercado a nuevos operadores.

GOBIERNO DEROGA EL MONOPOLIO DE 
INTERCARGO EN SERVICIOS AEROPORTUARIOS

El gobierno nacional anunció re-
cientemente una medida clave para el 
sector aerocomercial al permitir que 
cualquier operador aerocomercial 
pueda brindar servicios de asistencia 
en tierra a aviones y pasajeros en los 
aeropuertos de todo el país. 

El anuncio implica la ruptura del 
monopolio de Intercargo, que hasta 
ahora era el único operador autori-
zado para prestar estos servicios a 
terceros. Según confirmaron desde la 
Secretaría de Transporte, la medida 
busca una mayor eficiencia en el ma-
nejo de estos servicios, a través de la 
apertura del mercado.

La Administración Nacional de 
Aviación Civil (ANAC) será la encar-
gada de regular este nuevo marco. Ya 
comenzó el proceso de habilitación 
de las aerolíneas comerciales como 
los primeros operadores que podrán 
brindar servicios de rampa y asisten-
cia a pasajeros a otras compañías aé-
reas. Estos servicios, conocidos como 
“handling”, abarcan tareas como el 
remolque de aeronaves, embarque y 
desembarque de pasajeros, manejo 
de equipajes, abastecimiento de com-
bustible, entre otros. 

Desde la ANAC informaron que 
en los próximos días se publicará la 
reglamentación que permitirá que 
cualquier persona física o jurídica 
pueda postularse para prestar estos 
servicios, siempre que cumpla con los 
requisitos de seguridad operacional y 
las normativas aerocomerciales esta-
blecidas.

“La liberalización del servicio de 
handling aeroportuario es reclamada 
desde hace años por las cámaras que 
reúnen a las líneas aéreas, como una 
manera de hacerlo más eficaz”, seña-
laron desde la Secretaría de Transpor-
te, destacando que el cambio ha sido 
largamente solicitado por diversos 
actores del sector. El objetivo es que 
la competencia permita optimizar los 

costos y la eficiencia operativa en los 
aeropuertos, ofreciendo nuevas op-
ciones a las aerolíneas.

La medida se anuncia en un con-
texto de creciente tensión en el sec-
tor aeronáutico. Durante el último 
fin de semana, gremios de pilotos y 
otros trabajadores aerocomerciales 
llevaron adelante medidas de fuerza, 
lo que generó preocupación entre las 
autoridades sobre posibles nuevos 
conflictos. En este escenario, la libe-
ralización de los servicios de hand-
ling podría sumar un nuevo punto 
de controversia entre los gremios y 
el Gobierno, dado que los sindicatos 
manifestaron en varias ocasiones su 
preocupación sobre la precarización 
laboral en el sector.

Flybondi, una de las aerolíneas de 
bajo costo que opera en Argentina, ya 
comenzó a destacar su papel como 
uno de los actores en este nuevo es-
cenario. Según informaron desde la 
empresa, la compañía ya gestiona su 
propio servicio de handling en el Ae-
ropuerto Internacional de Ezeiza y 
en la mayoría de las provincias don-
de opera, con excepción de algunas 
plazas específicas como Aeroparque, 
Ushuaia, El Calafate y Comodoro Ri-
vadavia.

“Desde 2018, en Flybondi gestio-
namos nuestro propio servicio de 
handling en el 80% de los aeropuer-
tos donde operamos. Ahora, estamos 
certificados para ofrecerlo a otras ae-
rolíneas. Este es un gran avance para 
el crecimiento de la industria aeroco-
mercial en Argentina, brindando una 
nueva opción para el resto de las com-
pañías nacionales e internacionales y 
reafirmando la solidez de nuestra ope-
ración”, señaló Mauricio Sana, CEO de 
la empresa.

El cambio podría traer consigo 
desafíos regulatorios y sindicales, 
ya que su implementación deberá 
garantizar que los nuevos operado-

res cumplan con estrictos estánda-
res de seguridad y calidad operativa. 
Además, será crucial seguir de cerca 
el impacto que este nuevo esquema 

pueda tener en los trabajadores del 
sector, quienes podrían verse afecta-
dos por la reconfiguración del mer-
cado laboral.
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PéREZ SUBRAYÓ LA 
NECESIDAD DE ROMPER 
BARRERAS Y MITOS EN 

TORNO A ESTE FENÓMENO, 
SEÑALANDO QUE “LO MÁS 

IMPORTANTE ES EMPEZAR A 
ROMPER MITOS Y BARRERAS 

Y HABLAR REALMENTE 
dE SUICIdIO. LO qUE NOS 

PASA A TODOS ES QUE 
ESCUCHAMOS MUCHÍSIMO 

DESDE DIFERENTES LUGARES 
Y REALMENTE NO SABEMOS 
CUÁL ES LA VERACIDAD DE 

LA CUESTIóN”.

CON EL DOBLE DE INSCRIPTOS, COMIENZA LA 
FORMACIÓN EN PREVENCIÓN DE SUICIDIO

Este miércoles, a las 8:30, dará inicio 
en el gimnasio del colegio Don Bosco 
de Río Grande un curso de formación 
sobre prevención de suicidio, destina-
do a formadores y profesionales de di-
versas áreas. El curso, organizado por la 
Municipalidad local, ha generado gran 
expectativa debido a la creciente de-
manda de participación, duplicando el 
número de inscriptos en comparación 
con la edición del año anterior. Esta 
respuesta masiva evidencia el interés 
de la comunidad de Tierra del Fuego en 
capacitarse en un tema de alta relevan-
cia social.

Agustín Pérez, subsecretario de Salud 
del municipio de Río Grande, expresó su 
satisfacción y sorpresa ante la notable 
convocatoria. “Estamos sorprendidos 
por la cantidad de inscriptos. Ya estaría-
mos casi triplicando el número del curso 
del año pasado. Eso por un lado nos da 
alegría, porque evidentemente el curso 
del año pasado estuvo a la altura y mu-
cha gente también lo va a querer repetir 
con algunas temáticas nuevas”, afirmó. 
Según el funcionario, además del interés 
de quienes ya han participado, se sumó 

Fundada expectativa con la capacitación que dará comienzo a las 8:30 de este miércoles en el gimnasio del colegio don Bosco, 
destinada a formadores en prevención de suicidio, un tema que despierta un fuerte interés en la población de Tierra del Fuego.

EXPECTATIVA EN RÍO GRANDE

un número considerable de nuevos ins-
criptos, lo que refleja una mayor sensi-
bilización en torno a la salud mental y la 
prevención del suicidio en la región.

La magnitud del evento también 
ha generado entusiasmo entre los pro-
fesionales involucrados, tanto locales 
como de otras localidades. Pérez desta-
có que “colegas, inclusive los disertantes 
que ya están llegando a la ciudad, están 
alegremente sorprendidos. Porque Río 
Grande, Ushuaia y Tolhuin son ciudades 
que están comprometidas, son solida-
rias. Como profesional, es una alegría 
enorme que podamos charlar, hablar 
y formar en salud mental con todos los 
actores sociales”.

Uno de los aspectos más destacados 
del curso es la participación de expertos 
de renombre en la temática de la pre-
vención del suicidio, quienes aportarán 
su conocimiento y experiencia. Entre 
ellos, el doctor Héctor Basile, presidente 
de la Red Mundial de Suicidólogos, será 
uno de los principales referentes. Con 
más de 40 años de trayectoria, Basile es 
considerado una eminencia en la pre-
vención del suicidio, y su presencia en el 
evento es vista como un honor para los 
organizadores y participantes. Pérez re-
saltó la importancia de su participación: 
“Que podamos aprovecharlo para noso-
tros es un orgullo porque es un modelo 

a seguir en prevención”.
Además de Basile, el curso contará 

con la presencia de Juan José Fernández, 
autor de libros sobre el tema, y Andrea 
Ciliberto, especialista en el rol de los me-
dios de comunicación y redes sociales en 
la prevención del suicidio, un campo que 
ha adquirido relevancia en los últimos 
años. 

Otra incorporación significativa es la 
de la licenciada Claudia Peláez, quien tra-
baja en la reducción de tasas de suicidio 
dentro de las fuerzas de seguridad. Peláez 
ha desarrollado un extenso trabajo en el 
centro de entrenamiento policial del Mi-
nisterio de la provincia de Buenos Aires y 
será responsable de uno de los bloques 
del curso dirigido a las fuerzas de segu-
ridad locales. “Eso es maravilloso porque 
las fuerzas mañana van a asistir a uno de 
los bloques para escucharla a ella”, co-
mentó Pérez, destacando la importancia 
de involucrar a los distintos actores so-
ciales en la prevención del suicidio.

Uno de los objetivos centrales del 
curso es desmitificar ciertos aspectos 
en torno al suicidio y generar un debate 
informado sobre el tema. Pérez subrayó 
la necesidad de romper barreras y mitos 
en torno a este fenómeno, señalando que 
“lo más importante es empezar a rom-
per mitos y barreras y hablar realmente 
de suicidio. Lo que nos pasa a todos es 
que escuchamos muchísimo desde di-
ferentes lugares y realmente no sabemos 
cuál es la veracidad de la cuestión”. El 
funcionario enfatizó la importancia de 
contextualizar el suicidio a nivel local y 
global para comprender si se trata de un 
fenómeno exclusivo de la región o parte 
de una problemática mundial.

Además, el curso ofrecerá herramien-
tas prácticas para identificar señales de 
alarma en casos que no son evidentes a 
primera vista, con el objetivo de interve-
nir a tiempo y disminuir los factores de 
riesgo. “Lo más importante para todos los 
que van a estar presentes de diferentes 
lugares es tener muchísimas herramien-
tas para tener señales de alarma para de-
tectar algunos casos que por ahí no están 
tan manifiestos”, expresó. La formación 
incluirá la discusión de factores de riesgo 
y la promoción de factores protectores, 
tanto a nivel individual como comunita-
rio, reforzando la idea de que la preven-
ción del suicidio debe ser un esfuerzo 
conjunto de toda la sociedad.

El curso abordará diversas temáticas 
específicas, como la situación en las fuer-
zas de seguridad, la comunidad educati-
va, las poblaciones vulnerables, el con-
sumo problemático y la salud pública, 
adaptando las herramientas y estrategias 
de prevención a las necesidades de cada 
grupo. La participación de profesionales 
de distintos ámbitos y la diversidad de 
enfoques que se tratarán durante el curso 
reflejan un compromiso serio por parte 
de la comunidad de Río Grande y de Tie-
rra del Fuego en general para enfrentar 
el complejo desafío de la prevención del 
suicidio.
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REMATE DE AUTOMOTOR 
POR EJECUCION DE PRENDA 

(Art. 39-Ley 12.962)
 

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 46 C.P.M, hace saber por el 
término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  S.A. 
(Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del Código 
de Comercio, rematará el día Viernes 04 de Octubre de 2024, a las 15,30 horas en 
el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande siendo su 
exhibición los días 01-02 y 03 de Octubre en el horario de 15 a 18 horas, en dicho 
domicilio, el siguiente bien:

1) Un (1) Automotor, marca 819-JAC, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, modelo 
023-S2 1.5 MT INTELLIGENT, año 2020  y en el estado en que se encuentra.-

Adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 488.609 al 21/09/2024. Juzgado 
Municipal de Faltas Causa 264677 de 4.000 UF por la suma de $ 1.059.360. 
Causa 268482 de 25 UF por la suma de $ 6.621 al 12/09/2024. Deuda Nacional N° 
9020891055-9021086365 y 9018343533 por la suma de $ 584.550 al 12/09/2024. 
Deuda Nacional N° 116200071011-077200065443 y 073200107482 por la suma 
de $ 236.297,05 al 12/09/2024. Deuda Nacional N° Q27419842-Q26653381—
Q25101367-Q25549063-Q25679027—Q24396566

-Q23781040 y Q23784023 por la suma de $ 1.640.107,05 al 12/09/2024. Deuda 
Nacional N° 9030849932 por la suma de $ 194.850 y Deuda Nacional N° I01958687 
por la suma de $ 194.850 al 1209/2024.- 

SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 
10%- 1% Sellado de Ley.-

El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
mediante Transferencia Bancaria, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las 
sumas abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. 
Mediante Transferencia Bancaria. La entrega de los Automotores se realizará previo 
pago total. Las deudas por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás 
Impuestos estarán a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio 
dentro del radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación 
de la Entidad Vendedora.-

Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor circulación.
Río Grande, 13 de  Septiembre de 2024.-

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y 
Comercial N° 1, del Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. Horacio D. 
BOCCARDO, Pro Secretaria Interina a cargo de la Dra. CAMILA L. 
ALMONACID, comunica por el término de tres (3) días, en los autos 
caratulados “HSBC BANK ARGENTINA S.A. c/ OLDENBURG LUIS 
RODOLFO s/ EJECUCION PRENDARIA” Expediente N° 35912, que 
la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día Viernes 
04 de Octubre de 2024 a las 15 horas, en el domicilio sito en calle 
Edison N° 1250 de esta ciudad de Rio Grande, siendo los días 01-02 
y 03 de Octubre en el horario de 15 a 18 horas la exhibición en dicho 
domicilio el siguiente bien: 

Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, modelo 619- 
COBALT 1.8 N LTZ, tipo 02-SEDAN 4 PUERTAS, año 2018, motor 
marca CHEVROLET N° GFD005844, chasis marca CHEVROLET 
N° 9BGJC6960 HB209478, dominio AC-289-DQ y en el estado en 
que se encuentra.  

BASE: PESOS CUATROCIENTOS OCHENTA Y SEIS MIL 
TRESCIENTOS SESENTA ($ 486.360)- AL CONTADO Y AL MEJOR 
POSTOR-SEÑA 30%-COMISION 10 %- 1% SELLADO DE LEY. 
Mediante Transferencia Bancaria a Cuenta de autos.  

El bien automotor adeuda a Rentas Municipal la suma de 
3.329.64827 al 30/06/2024, dicha deuda y los gastos de inscripción 
son a cargo del comprados.

El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de 
aprobada la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en 
el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Rio Grande.

Río Grande, 12 de Septiembre de 2024.- 
Para ser publicado por el término de tres (3) días en Boletín 

Oficial de la Provincia y Diario de mayor circulación.- 

CAMILA L. ALMONACID - Prosecretaria Interina

MUNDIAL DE FUTSAL 2024

Este miércoles, desde las 12, el combinado nacional se mide ante los asiáticos por la segunda jornada de la Copa del Mundo que 
se desarrolla en Uzbekistán.

CON KIKI VAPORAKI, ARGENTINA 
SE MIDE CON AFGANISTÁN

La Selección Argentina se medirá 
ante Afganistán este miércoles, desde 
las 12 en el Humo Arena, de Taskent, 
por la segunda jornada del Grupo C del 
Mundial de Futsal de Uzbekistán 2024. 
De vencer al combinado asiático, los 
dirigidos por Matías Lucuix se subirán 
a la cima de la zona en soledad y ase-
gurarán la clasificación a la siguiente 
instancia. Conocé  las formaciones, 
dónde verlo en vivo y más.

La Albiceleste tuvo su estreno en el 
torneo con una contundente goleada 
ante Ucrania que lo ilusiona para repe-
tir el titulo logrado en 2016. Este resul-
tado dejó bien parada a la Argentina, 
que se colocó primera en el grupo por 
delante de su venidero rival, que su-
peró a Ángola, a quien el seleccionado 
argentino se enfrentará el sábado 21 de 
septiembre en lo que será el cierre de 
su participación en la fase de grupos. 

El partido se podrá ver en vivo a tra-
vés de la TV Pública.

Canales 11 (SD) Flow.

Canales 121 (SD) y 1121 (HD) de Di-
recTV.

Canales 8 (SD) y 1007 (HD) de Tele-

centro.
A su vez, podrás seguirlo en strea-

ming por la web oficial de la TV Pública.
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En medio de un contexto de ajuste 
económico y tarifazos que afectan gra-
vemente a los trabajadores y jubilados, 
los gremios en Tierra del Fuego parecen 
decididos a tomar un rol más activo en 
la resistencia, ante las críticas desde sus 
bases por la escasa presencia en las ca-
lles.

En respuesta, distintas organiza-
ciones sindicales se organizaron para 
implementar un plan de lucha que in-
cluye movilizaciones y protestas. Entre 
las primeras acciones, se anunció una 
manifestación frente a la empresa Ca-
muzzi Gas del Sur, en rechazo al fuerte 
aumento del gas domiciliario, un servi-
cio esencial en Tierra del Fuego.

El secretario general de uno de los 
gremios involucrados, UTGHRA, Unión 
de Trabajadores Hoteleros y Gastronó-
micos de la República Argentina, Ra-
món Calderón, dejó clara la postura 
frente al gobierno nacional encabeza-
do por el presidente Javier Milei. “Nos 
hemos puesto firmes, vamos a estar en 
la calle en todo lugar que ataque el pre-
sidente Milei, en nuestra provincia que 
corresponda a nivel nacional, como la 
universidad, ANSES, todos los lugares 
donde está atacando, ahí vamos a estar 
presente”, afirmó el dirigente, aludien-
do a la decisión de llevar la protesta a 
cada espacio que, a su criterio, esté 
siendo afectado por las políticas nacio-
nales.

La manifestación frente a Camuzzi 
responde, según Calderón, a las exor-

El titular de UTGHRA en la provincia dio cuenta del menú de acciones gremiales y sociales acordadas entre varias entidades 
locales, entre ellas una protesta frente a Camuzzi Gas del Sur, en virtud del exorbitante aumento del servicio de gas domiciliario.

GREMIOS SE ORGANIZAN PARA RESISTIR EL 
AJUSTE Y LOS TARIFAZOS

bitantes tarifas que están recibiendo 
los habitantes de Tierra del Fuego. 
“Es realmente escandaloso lo que 
nos quieren cobrar y que encima nos 
quieran decir como consuelo ‘antes 
estaban pagando poco’. Duele, la ver-
dad que no sabes si estamos viviendo 
en un país distinto”, expresó, subra-
yando el desconcierto que generan 
los incrementos, particularmente en 
una región donde el gas es un servicio 
esencial debido a las bajas temperatu-
ras.

En este sentido, Calderón fue cate-
górico al señalar que las facturas que 
están llegando a los hogares fueguinos 
son “escandalosas”. La situación afec-
ta especialmente a los sectores más 
vulnerables, como los jubilados, mu-
chos de los cuales no pueden afrontar 
los costos de calefacción. “Muchos 
jubilados inclusive de acá no pueden 
llegarlas a pagar. O hasta algunos in-
clusive tienen que apagar algunos Ca-
loramas o empezar a pensar en aho-
rrar el gas, la verdad algo vergonzoso y 
más en esta ciudad que el gas es muy 
necesario”, lamentó el secretario ge-
neral de UTGHRA.

Calderón también destacó la masi-
va participación de distintas organiza-
ciones sindicales y sociales en la pla-
nificación de estas medidas de fuerza. 
“Ayer (lunes) estuvimos más de 40 or-
ganizaciones sindicales y sociales, no 
me quiero olvidar de ellos también, 
que también están sufriendo las mis-

mas consecuencias que todos”, detalló 
el dirigente, evidenciando una unidad 
que será clave para sostener las accio-
nes durante las próximas semanas.

La planificación gremial incluye un 
cronograma de protestas que se desa-
rrollará en el corto y mediano plazo. 
“Ya tenemos un plan de lucha que va a 
ser durante todo el mes que viene y en 
el cual vamos a seguir después, el día 
viernes nos vamos a volver a juntar y 

vamos a seguir planteando más cómo 
sigue toda la lucha, porque sabemos 
que va a ser larga”, anticipó Calderón, 
quien vislumbra un conflicto prolon-
gado ante las políticas nacionales, que 
según su visión están dirigidas “en 
contra del pueblo”. “Es un gobierno 
que no entiende que el Estado somos 
nosotros”, agregó en clara referencia al 
rol que deben cumplir los trabajadores 
y los gremios en defensa de sus dere-
chos.

Las críticas al ajuste y las reformas 
que impulsa el gobierno nacional tam-
bién apuntan a la educación superior, 
con especial preocupación por la posi-
ble reducción del presupuesto para las 
universidades públicas. Calderón des-
tacó que los gremios estarán atentos a 
los próximos movimientos legislativos 
y se movilizarán en caso de que los re-
cortes se concreten. “Con las universi-
dades vamos a ver en el momento que 
los diputados quieran llevar adelante 
esto del veto, que vamos a estar pre-
sentes en la calle”, afirmó, dejando en 
claro que la defensa de la educación 
pública también forma parte de su 
agenda.

Finalmente, Ramón Calderón dejó 
en claro que las acciones de protesta 
no se limitarán al ámbito local, sino 
que también buscarán hacer visible 
el reclamo fueguino a nivel nacional. 
“La agenda la lleva esta locura de pre-
sidente que tenemos. Con las universi-
dades vamos a ver en el momento que 
los diputados quieran llevar adelante 
esto del veto, que vamos a estar pre-
sentes en la calle, desde Tierra del Fue-
go hacernos escuchar y que vean que 
no somos sumisos, sino que somos un 
pueblo que estamos de pie”, concluyó, 
reafirmando la postura de los gremios 
de resistencia a las políticas del gobier-
no nacional.

PRESENCIA EN LAS CALLES
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INFORMARON A LOS VECINOS DEL BARRIO 
PROCREAR SOBRE LA SUBDIVISIÓN DE PARCELAS

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Hábitat y 
Ordenamiento Territorial, realizó un 
encuentro con las y los vecinos de los 
Dúplex del Barrio Procrear para in-
formarles sobre los pasos a seguir en 
el proceso de subdivisión simple de 
parcelas, un paso clave para la regula-
rización dominial y la posterior escri-
turación de sus propiedades.

El encuentro fue encabezado por el 
secretario de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, David Ferreyra, acompa-
ñado por la subsecretaria de Políticas 
Habitacionales, Yanira Martínez, y el 
subsecretario de Gestión Operativa, 
Esteban Vercen. Durante la reunión, se 
explicó en detalle el proceso a seguir 
para la mensura y subdivisión simple 
de las parcelas, un trámite necesario 
para que los vecinos y vecinas puedan 
acceder a la escritura de sus viviendas.

Este proceso de regularización se 
da en el marco de las gestiones rea-
lizadas en la ciudad de Buenos Aires 
por las autoridades municipales con 

USHUAIA

el Banco Hipotecario y la Dirección 
Nacional de Planes de Viviendas de la 
Nación. Como resultado de dichas re-
uniones, se acordó que el Banco Hipo-
tecario remitirá el proyecto de subdivi-
sión simple para su mensura, mientras 
que la Municipalidad de Ushuaia será 
la encargada de actuar como nexo en-
tre la entidad bancaria y las familias 
del barrio, con el objetivo de agilizar el 
trámite y dar prioridad a la regulariza-
ción de situaciones, como las amplia-
ciones no declaradas.

El secretario de Hábitat, David Fe-
rreyra, destacó la importancia de este 
encuentro, afirmando que “el acceso 
a la tierra y la regularización domi-
nial son ejes fundamentales en nues-
tra política de hábitat. Trabajamos de 
manera articulada con las entidades 
nacionales y los vecinos para ofrecer 
soluciones concretas que mejoren la 
calidad de vida de las familias de Us-
huaia”. 

Además de la explicación sobre los 

pasos a seguir en el trámite de subdivi-
sión, en la reunión también se dialogó 
con los vecinos sobre otros temas de 
interés comunitario. Se acordó avan-
zar en la puesta en valor de los espa-
cios linderos del barrio, atendiendo 
las necesidades de las familias que allí 
residen.

Por su parte, la subsecretaria de Po-

líticas Habitacionales, Yanira Martínez, 
celebró el encuentro con los beneficia-
rios y manifestó que “estos espacios de 
diálogo y trabajo conjunto son esen-
ciales para resolver los trámites que 
aún están pendientes, y nos permiten 
avanzar en la mejora de las condiciones 
habitacionales de los vecinos del barrio 
Procrear”.
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La temporada de cruceros 2024-
2025 en Ushuaia comenzó oficialmen-
te con la acostumbrada llegada del 
buque Ventus Australis, un habitual en 
estas travesías, tal como lo comentó 
por FM Master’s el presidente de la Di-
rección Provincial de Puertos, Roberto 
Murcia. El evento marca un hito im-
portante en la actividad turística de la 
provincia, que este año se anticipó en 
comparación con años anteriores, ge-
nerando grandes expectativas entre los 
operadores y autoridades del sector.

“Recibimos el primer crucero. Es el 
que habitualmente hace inicio de las 
temporadas, son cruces de los cana-
les fueguinos que compartimos con el 
puerto de Punta Arenas. Muy conten-
tos de arrancar la temporada”, señaló 
Murcia al referirse a la llegada del bu-
que a la capital fueguina. Este barco 
no solo es un símbolo del inicio de la 
temporada de cruceros, sino que tam-
bién resalta la importancia de la coo-
peración regional, ya que conecta a 
Ushuaia con el puerto chileno.

Este año, el inicio de la temporada 
experimentó una variación significa-
tiva en su cronograma. “Notamos que 
se está adelantando el inicio de la tem-
porada. El año pasado empezó el día 

LLEGÓ EL VENTUS AUSTRALIS Y ARRANCÓ 
LA TEMPORADA DE CRUCEROS

USHUAIA 24/25

LICITACION PUBLICA Nº 08/24
“ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN PARA VEREDAS Y CORDÓN 

CUNETA CASCO CÉNTRICO- TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 08/24  para la 
“ADQUISICIÓN DE HORMIGÓN PARA VEREDAS Y CORDÓN CUNETA 
CASCO CÉNTRICO- TOLHUIN”;
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO OCHENTA Y CINCO MILLONES 
QUINIENTOS CINCUENTA Y OCHO MIL CUATROCIENTOS CON 00/100 ($ 
185.558.400,00).

VALOR DEL PLIEGO: OCHENTA MIL CON 00/100 ($ 80.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN. 
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 03 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)
APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES 
N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 03 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024, A LAS 
12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.
licitaciones@gmail.com  

29 de septiembre y este año, hoy 17, lo 
tenemos acá”, destacó el funcionario. 
Este adelanto podría ser indicativo de 
una mayor demanda de turistas por la 
región, lo que se suma a la extensión del 
período turístico que ya se había obser-
vado el año anterior.

Además de la temporada de cruceros, 
el turismo en la región se ha visto bene-
ficiado por la diversificación de activida-
des. “Inclusive ahora la gente puede ir al 
cerro a esquiar, cosa que ocurrió el año 
pasado también. Hay una extensión de 
la temporada y, por supuesto, una gran 
promoción del destino por un lado y por 
el otro lado también una necesidad del 
turista de continuar viajando”, explicó 
Murcia, refiriéndose a cómo Ushuaia 
sigue consolidándose como un destino 
atractivo no solo por su proximidad a la 
Antártida, sino también por sus variadas 
opciones recreativas.

En cuanto a las perspectivas a futu-
ro, la construcción de una terminal de 
cruceros y catamaranes sigue siendo un 
tema central en la agenda de las auto-
ridades portuarias. El interés del grupo 
Mirgor por participar en este proyecto 
es una muestra del potencial que Us-
huaia tiene como un importante punto 

El presidente de la dirección Provincial de Puertos comentó aspectos del amarre en la estación portuaria de la capital fueguina 
del buque Ventus Australis, lo que marca el comienzo de la temporada de cruceros 2024-2025 sobre la cual surge gran expectativa.

de conexión marítima internacional. 
Según recordó Murcia, “recibimos un 
anteproyecto de la iniciativa privada 
y ellos, a modo de presentación, di-
jeron que aproximadamente en 60 
días presentarían el proyecto definiti-
vo, que sería el puntapié inicial para 
nosotros generar toda la tramitación, 
tanto legislativa como administrati-
va, para llamar a licitación la terminal 
de pasajeros y catamaranes que es to-
talmente necesaria”.

Las dificultades para financiar esta 
iniciativa han sido un obstáculo des-
de gestiones nacionales anteriores, y 
en la actual directamente está descar-
tado ese auxilio financiero. “Nosotros 
en la gestión anterior del gobierno 
nacional habíamos presentado un 
proyecto solicitando financiamiento. 
Eso no se logró y con esta gestión de 
gobierno nacional no le veo mucha 

posibilidad de obtener financiamien-
to público para la misma”, admitió el 
funcionario, refiriéndose a las limita-
ciones económicas actuales.

A pesar de ello, el interés del sector 
privado se mantiene firme, y Mirgor 
continúa siendo uno de los principales 
interesados. No obstante, como acla-
ró Murcia, “Mirgor tiene un beneficio, 
pero compite con cualquiera. Tiene 
una prioridad, que todavía no está de-
finido qué porcentaje tiene como prio-
ridad, pero nosotros le licitamos lo que 
es una terminal bajo la modalidad de 
una concesión público privada”. Esta 
modalidad permitiría que tanto ese 
grupo empresarios como cualquier 
otro interesado presenten propuestas, 
siempre y cuando cumplan con los es-
tándares requeridos por las autorida-
des para la construcción y operación 
de la terminal.

ENCUENTRO PROVINCIAL SOBRE 
PRIMEROS AUXILIOS Y RCP PARA 
PERSONAS SORDAS 

En el marco del Mes de las Per-
sonas Sordas e Hipoacúsicas, el Mu-
nicipio de Tolhuin llevó a cabo un 
encuentro provincial inclusivo y 
accesible, dedicado a la enseñanza 
de primeros auxilios y Reanimación 
Cardiopulmonar (RCP) para perso-
nas sordas e hipoacúsicas. 

La actividad fue organizada por la 
Dirección de Discapacidad en cola-
boración con la Dirección de Defensa 
Civil Tolhuin y contó con la interpre-
tación en Lengua de Señas de Veróni-
ca González.

La capacitación reunió a personas 
sordas e hipoacúsicas provenientes 
de Tolhuin, Ushuaia y Río Grande, su-
mando también a adultos con pérdi-
da progresiva de audición. El objetivo 
del encuentro fue proporcionar he-
rramientas clave para que los partici-
pantes puedan actuar ante situacio-
nes de emergencia de manera eficaz.

“Estos espacios accesibles e in-
clusivos son fundamentales para ga-

rantizar que la información relevante 
llegue a todos los sectores de la comu-
nidad. Saber cómo actuar frente a una 
emergencia puede marcar una gran 
diferencia en salvar vidas”, expresaron 
desde la Dirección de Discapacidad.

Desde la organización se conclu-
yó que el balance de la propuesta fue 
exitoso, ya que este tipo de iniciativas 
permiten crear entornos de aprendi-
zaje adaptados a las necesidades de 
cada grupo, y fortalecen la comunidad 
a través de la participación activa en 
temas de salud y seguridad.

TOLHUIN
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Estuvieron presentes: el subsecreta-
rio de Desarrollo Productivo, Facundo 
Armas, el director de Desarrollo Agro-
productivo, Juan Manuel Allende; per-
sonal técnico de la Dirección de Coo-
peración, Lorena Cayo y Mariano Lana. 
Por parte del Municipio de Manizales 
estuvo presente el secretario de Agricul-
tura, Luis Guillermo Quintero y su equi-
po técnico. 

El encuentro fue en el marco del Pac-
to de Milán, red internacional a la que 
está adherida el Municipio de Río Gran-
de y mediante la cual se continúa gene-
rando un plan estratégico alimentario 
en contexto insular. 

Por medio de esta reunión, se buscó 
establecer un vínculo entre ambos mu-
nicipios y compartir políticas públicas 
en relación al acompañamiento a los 
productores de cada lugar, más allá de 
las diferencias en lugar geográfico y cli-
ma, permitiendo dimensionar el trabajo 
que se está haciendo y la posibilidad de 
replicarlo en otras regiones.

Cabe destacar que previo a dicha 
instancia, funcionarios de Río Grande se 
reunieron con el representante de Amé-
rica Latina del Pacto de Milán, Francisco 
Cagnola, quien primeramente sugirió 
compartir el trabajo en materia de sobe-
ranía alimentaria al Municipio de Mani-
zales.

Al respecto, el subsecretario de De-
sarrollo Productivo, Facundo Armas, se-
ñaló que “la reunión se basó principal-
mente en conocer las políticas públicas 
en relación al fomento a los pequeños 
productores y en vías de desarrollo que 
se realizan tanto en Río Grande como en 
Manizales”. En tanto, indicó que “las in-
quietudes por parte de ellos vienen dada 
en relación al salto que dan los produc-
tores para transformarse en emprende-
dores y poder comenzar a abastecer los 
mercados locales con mayor escala”.

Asimismo, resaltó que “como simi-
litud, ambos municipios cuentan con 
ideas de puntos de comercialización. En 
Río Grande por medio del Paseo Canto 
del Viento, las Expos y el proyecto del 
Mercado de Productores Locales de 
Río Grande; mientras que en Manizales 
cuentan con una feria campesina don-
de se concentra la oferta de productos 
frescos y donde se trabaja de una forma 
similar a la nuestra”.

Indicó que “durante el encuentro, 
hicimos hincapié en la importancia de 
vincular los trabajos técnicos produc-
tivos con capacitaciones vinculadas al 
emprendedurismo y generar modelos 
de negocio, como la experiencia que 
tiene Río Grande a través del programa 
‘Hecho en Río Grande’”. Por último, Ar-
mas subrayó que “esto parte de la políti-
ca de soberanía alimentaria de nuestro 
Municipio para exportar el Modelo de 
Gestión Río Grande. Entendemos que, a 
través de estas vinculaciones, podemos 
ser más eficientes en los procesos y ar-
ticular de mejor manera a las y los pro-
ductores con el sector privado”.

RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande -por medio de la Subsecretaría de desarrollo Productivo en conjunto con la Subsecretaría de Asuntos 
Estratégicos y Representación Institucional- mantuvo una reunión vía zoom con funcionarios de la Secretaría de Agricultura del 
Municipio de Manizales (Colombia).

EL MUNICIPIO INTERCAMBIÓ EXPERIENCIAS PRODUCTIVAS 
CON LA CIUDAD COLOMBIANA DE MANIZALES 
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CULMINÓ LA PRIMERA ETAPA DE MODERNIZACIÓN 
DEL CENTRO DE DISTRIBUCIÓN TORELLI 

Al respecto, la Ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, re-
cordó que “lo que se realizó tiene que 
ver con el plan de modernización de la 
tecnología que tenemos en el Centro de 
Distribución Torelli y los sistemas de 
protección, tanto del Centro de Distri-
bución como de la Usina”.

“Estos trabajos nos van a permitir 
cambiar algunos dispositivos que son 
centrales para el reordenamiento y dis-
tribución eléctrica, pero también una 
recuperación de los sistemas de comu-
nicación que permitan trabajar a dis-

Tras cuatro días de intenso trabajo de los equipos de la dirección Provincial de Energía concluyó la primera etapa de modernización 
del Centro de distribución Torelli y de la Usina en Ushuaia.

tancia, esto es,  que desde la central 
de monitoreo en la Usina se puedan 
hacer modificaciones abriendo o ce-
rrando alimentadores sin tener que 
venir a este Centro de Distribución”, 
agregó.

Respecto de los nuevos aparatos, 
la funcionaria precisó que “los equi-
pos se compraron en Estados Unidos 
y en Europa. Se hicieron pruebas en 
Buenos Aires y se enviaron a la pro-
vincia. Aquí en la Usina durante toda 
la semana pasada se hizo un nuevo 
testeo de que todo funcione correcta-

USINA EN USHUAIA

mente  y se hizo una prueba simulada 
para ver cómo iba a trabajar después”. 

“El día viernes empezamos el mon-
taje de los sistemas auxiliares de la 
Usina, es decir, las protecciones para 
los generadores. Mientras tanto la 
gente de la DPE hizo mantenimien-
to en la línea y en dos subestaciones 
sobre la calle Facundo Quiroga para 
maximizar el tiempo del corte. Se res-
tableció el servicio una hora y media 
antes de lo que teníamos previsto. El 
día domingo hicimos lo mismo sobre 
la parte baja que en la parte fabril, el 
lunes sobre la línea de Vinisa y hoy 

trabajamos sobre la línea del Shopping 
hasta el muelle de La Armada. Todos 
los días se logró culminar las tareas en 
tiempo récord mejorando lo que estaba 
previsto”, recalcó.

Finalmente, la funcionaria subra-
yó que “a partir de ahora cada una de 
esas líneas tienen un sistema de protec-
ción nuevo. Sobre esas cuatro líneas de 
media tensión se colocaron las nuevas 
protecciones, más las protecciones in-
ternas. Esto quiere decir que hay algún 
desperfecto  y podemos tener un retro-
ceso de descarga, hay una protección 
que salta antes”.

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ 
DE UN NUEVO ENCUENTRO DEL 
COFESA 

La ministra de Salud de la Pro-
vincia, Judit Di Giglio, participó este 
lunes de una reunión ordinaria del 
Consejo Federal de Salud junto a sus 
pares de las demás jurisdicciones del 
país. En el encuentro se analizaron 
los avances del Plan Estratégico de 
Prevención y Control de Dengue para 
la próxima temporada de verano. 

El encuentro fue presidido por el 
ministro de Salud de la Nación, Mario 
Russo, quien resaltó la importancia 
del COFESA para la “coordinación y 
definición de prioridades sanitarias, 
atendiendo las particularidades de 
cada región”. 

El secretario de Calidad en Salud, 
Leonardo Busso, anunció que este 
miércoles comenzará la distribución 
en las jurisdicciones de las 160.000 
vacunas contras el Dengue adquiri-
das por Nación, que llegarán entre el 
18 y el 20 de septiembre a 48 departa-
mentos priorizados en 11 provincias, 
en función de la mayor incidencia de 
casos en base a criterios de riesgo. 

Al comenzar la jornada, el presi-
dente del Instituto Nacional Central 
Único Coordinador de Ablación e 

Implante (INCUCAI), Carlos Soratti, 
presentó la propuesta de conforma-
ción de la Red Nacional de Trasplante 
de Células Progenitoras Hematopoyé-
ticas, que tiene por objetivo mejorar 
la accesibilidad al trasplante de CPH 
para optimizar el tratamiento de las 
enfermedades oncohematológicas. 
En la misma línea, Soratti presentó 
también la propuesta de actualización 
del Convenio de Recupero de Procu-
ración, que tiene como antecedente la 
resolución 199 del año 2004.

En relación al recupero de costos, 
es importante mencionar que cada 
proceso de donación genera un gas-
to hospitalario, que es asumido por la 
cobertura de salud con la que cuenta 
cada receptor. La propuesta presenta-
da por el INCUCAI es que el recupe-
ro de los costos no vaya a una única 
cuenta provincial, sino que sea distri-
buido de acuerdo con la intervención 
de cada uno de los actores (hospitales, 
laboratorios de histocompatibilidad, 
bancos de procesamiento de córneas 
y organismos provinciales) que reali-
zan la logística y la asignación de los 
órganos y tejidos.

TEMA DENGUE
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La provincia de Tierra del Fuego 
da un paso significativo en el desa-
rrollo de su sector pesquero con la 
inauguración de una nueva planta 
procesadora de crustáceos en la ciu-
dad de Ushuaia. Esta infraestructu-
ra, que forma parte de un proyecto 
productivo lanzado en abril de 2023, 
genera no poca expectativa tanto a 
nivel local como nacional, debido a 
su capacidad y al impacto que podría 
tener en la industria.

Ubicada en el Parque Industrial 
de la capital fueguina, la planta cuen-
ta con una superficie aproximada de 
210 metros cuadrados. Está equipa-
da con instalaciones especializadas, 
como una cámara de congelado, un 
túnel de congelados y salas de coc-
ción, lo que le permite procesar hasta 
2,5 toneladas diarias de materia pri-
ma. Esta capacidad representa casi 
el 50% de lo que las embarcaciones 
pesqueras artesanales de la provin-
cia, conocidas como las “lanchitas 
amarillas”, capturan diariamente.

Diego Marzioni, subsecretario de 
Coordinación Pesquera y Acuícola de 
la provincia, destacó en FM Master’s 
que la planta busca complementar 
la producción artesanal existente en 
Tierra del Fuego, ampliando las posi-
bilidades de procesamiento a mayor 
escala. “Queremos dejar bien claro 
que esta planta viene a complemen-
tar la capacidad productiva de escala 
artesanal con que ya contaba la pro-
vincia y que es histórica, que compo-
nen todo el núcleo pesquero de las 
lanchitas amarillas que normalmen-
te vemos y que pescan crustáceos”, 
afirmó Marzioni.

El proyecto no solo apunta a me-
jorar la eficiencia del procesamiento, 
sino que también está alineado con 
nuevas políticas provinciales que 
priorizan el desarrollo de proyectos 
productivos por sobre la habilitación 
de buques pesqueros. “Unas nuevas 
directivas que mandó el gobernador 
a través del Ministerio de Producción 
y Ambiente, era que no habilitemos 
más buques pesqueros específica-
mente, sino que aprobemos proyec-
tos productivos”, explicó Marzioni. 
Este enfoque integra el permiso de 
pesca con el desarrollo de infraes-
tructura en la provincia, garantizan-
do que toda la producción capturada 
en las aguas del canal Beagle sea pro-

El subsecretario de Coordinación Pesquera y Acuícola de la provincia, diego Marzioni, profundizó en los detalles y características 
de la nueva planta de procesamiento de crustáceos de la que dispone Tierra del Fuego, con sede en la ciudad de Ushuaia.

LA NUEVA PLANTA DE CRUSTÁCEOS PUEDE 
PROCESAR 2,5 TONELADAS DIARIAS

INNOVACIÓN

cesada localmente.
La planta, de capitales privados, 

cuenta entre sus socios con Agustín 
Dual, un empresario proveniente de 
la provincia de Buenos Aires con expe-
riencia en el sector pesquero y de dis-
tribución. Dual vio en Tierra del Fue-
go una oportunidad para expandir su 
actividad, atrayendo inversiones a la 
región. Según Marzioni, “la planta no 
solamente va a elaborar mercadería 
propia, de captura propia, sino que va 
a poder brindarle servicios a terceros 
pescadores, ya sean artesanales de re-
des, recolectores de moluscos, u otros 
pescadores que hoy en día pescan 
crustáceos y que no disponen de una 
planta de proceso”.

El impacto que esta nueva infraes-
tructura puede tener en la economía 
local es considerable. Ushuaia, que ya 
cuenta con tres plantas procesadoras 
en la localidad de Puerto Almanza, 
suma con esta nueva planta una herra-
mienta clave para potenciar el desa-
rrollo pesquero de la región. Además, 
la reciente obtención de la habilitación 
del Servicio Nacional de Sanidad y Ca-
lidad Agroalimentaria (Senasa) para el 
tránsito federal garantiza que la planta 
cumple con los más altos estándares 
sanitarios, un requisito indispensable 
para la comercialización de produc-
tos pesqueros tanto a nivel provincial 
como nacional. “Tiene un estándar 
sanitario acorde a lo que quiere la pro-
vincia en todo lo que tiene que tener 
la transformación de recursos coste-
ros, que es trazabilidad administrati-
va, pesca legal, pesca de origen y tra-
zabilidad sanitaria certificada, tanto 
municipal, provincial como nacional”, 
detalló finalmente Diego Marzioni.

La planta también operará con su 
propio barco pesquero, el buque Ne-
rea, que complementará las activida-
des de las embarcaciones artesanales 
de la zona una vez que se terminen de 
instalar las maquinarias necesarias. El 
buque será actor clave en la captura y 
procesamiento de crustáceos, conso-
lidando el núcleo productivo que la 
planta busca establecer en Ushuaia.

Con este nuevo avance, Tierra del 
Fuego refuerza su apuesta por el de-
sarrollo sostenible de la pesca en la 
región, combinando la tradición arte-
sanal con la modernización de la in-
fraestructura. Esto permitirá no solo 

un mayor aprovechamiento de los re-
cursos marinos del canal Beagle, sino 

CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
 
Cítase a los asociados de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a la ASAMBLEA GENERAL 
ORDINARIA que se celebrará vía Zoom en las direcciones que estarán publicadas en 
la página de internet de la asociación http://www.magistradostdf.com el día 17 de 
octubre de 2024, a las 14,00 hs., en primera convocatoria y a las 15,00 hs. en segunda 
convocatoria, para tratar el siguiente ORDEN DEL DÍA:
• 1) Elección de dos asociados que junto con el presidente y secretario firmen el 

acta de asamblea.
• 2) Brindar las explicaciones respecto del tratamiento extemporáneo del 

ejercicio anual cerrado el 31/07/2023.
• 3) Tratamiento y Aprobación de la Memoria anual, Balance General, Cuenta de 

gastos y Recursos, Resumen de Inventario e Informe de la Comisión Fiscalizadora 
correspondiente al Ejercicio Económico finalizado al 31/07/2023.

 Se aclara que los instrumentos sujetos a aprobación se encuentran a 
disposición de los asociados en calle Capitán de Fragata Pedro E. Giachino número 
6705 Barrio YPF Río Grande (referente: Julián De Martino) y Congreso Nacional 502 de 
la ciudad de Ushuaia (referente: Felicitas Maiztegui Marcó).
 Asimismo, se convoca a Elección de autoridades para el día 06 de noviembre 
de 2024. Se eligirán 12 miembros titulares, 4 suplentes de Consejo Directivo, y 2 
miembros titulares y 2 suplentes de Comisión Revisora de Cuentas. Fecha de cierre de 
presentación de listas: 04/10/2024. Junta Electoral: Romina Fabiana Velazco, Gustavo 
Marchese y Carlos Alejandro Fonrouge Kaufmann.
Río Grande, 13 de septiembre de 2024.-

 Francisco Cappellotti    Julián De Martino
     Secretario         Presidente

también la generación de empleo y el 
crecimiento económico en la provincia.
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UNA AMIGA DE YAÑEZ DIJO QUE LOS 
MORETONES FUERON PRODUCTO DE “CAÍDAS”

LA DECLARACIÓN DE LA “TESTIGO B”

La defensa del expresidente Alberto Fernández presentó este martes ante el fiscal Ramiro González un sobre cerrado con la 
declaración de un nuevo testigo -identificada como “Testigo B”, para preservar su identidad- en la causa por violencia de género 
que le inició su expareja, Fabiola Yañez.

Según fuentes judiciales, se trata de 
una amiga de Fabiola Yañez que dedicó 
gran parte de su declaración a detallar 
los supuestos problemas de alcohol 
que tenía la exprimera dama. 

“Jamás me comentó que él le hubie-
ra pegado, ni me mandó ningún tipo 
de chats y mensajes en ese sentido”, 
aseguró “B” respecto a los episodios de 
violencia denunciados por Yañez ante 
la Justicia. 

Consultada sobre si había visto mo-
retones en el cuerpo de Yañez como los 
de la foto que filtró la prensa antes de 
que la exprimera dama presente la de-
nuncia judicial, respondió: “No, solo ví 
golpes y moretones de cuando se caía 
cuando estaba borracha”.

“Sí me manifestó que se sacaba fo-
tos de esos moretones porque no era 
tonta y para tenerlas por las dudas”, 
añadió la amiga de Yañez, quien tam-
bién sostuvo en su declaración que la 
exprimera dama tenía amantes y que 
fue ella quien organizó la fiesta de Oli-
vos y no su entonces pareja Alberto 
Fernández, como plantea la querella. 

El “Testigo B” es el quinto que pre-
senta la defensa de Alberto Fernández, 
a cargo de la abogada Silvina Carreira, 
que ya le entregó al fiscal, también en 
sobre cerrado para preservar la iden-
tidad de los declarantes, el testimonio 
del “Testigo A”, “Testigo G”, “Testigo F” 
y “Testigo D”. 

Cómo conoció a Fabiola Yañez
Según la declaración que presen-

tó la defensa ante el fiscal, “B” se puso 
en contacto con Alberto Fernández -a 
través de la pareja del exintendente de 
la Quinta de Olivos, Daniel Rodríguez-  
tras enterarse de la denuncia de Yañez 
por la televisión. “Tomé contacto con el 
Señor Alberto Fernández para poner-
me a disposición porque yo viví mu-
chas situaciones en Olivos al ser amiga 

Según “B”, Yañez tenía problemas 
con el alcohol

Alberto Fernández, afirmó la amiga 
de Yañez, “no la dejaba tomar e inten-
taba ayudarla en su adicción, pero era 
imposible”. Dado que “Alberto no le 
permitía tomar, ella intentaba tomar sin 
que él se entere”, pero el entonces man-
datario igual terminaba tomando cono-
cimiento del estado de ebriedad de su 
pareja “a través de audios de Whatsa-
pp”, explicó “B”.

“Esta situación se repetía constante-
mente hasta que un día Alberto la con-
tactó a altas horas de la madrugada por-
que no volvía a Olivos. En ese momento 
ella le mintió y le dijo que estaba en la 
cena de (la amiga de Fabiola, Sofía) Pac-
ci, pero en realidad estaba conmigo en 
el departamento de un conocido mío 
y Alberto decidió sacarle la custodia y 
prohibirle el ingreso a Olivos”, aseguró 
la mujer.

Ese día, según la declaración de “B”, 
“Fabiola estaba alcoholizada y le con-
testó muy violentamente y se produjo 
una discusión. Eso derivó que Fabiola 
se vaya a vivir con Pacci por el plazo de 
una semana aproximadamente porque 
tenía prohibido el ingreso a Olivos”.

Una semana después, “a través de 
Daniel Rodriguez, que ofreció de com-

de Fabiola Yañez y ser testigo directa de 
la convivencia diaria en la Quinta de 
Olivos”, explicó la mujer. 

En su declaración, contó que su pri-
mer contacto con la exprimera dama 
fue en 2019, a través de un mensaje de 
Instagram que le envió a Yañez “antes 
de que el Sr. Fernández asuma como 
presidente de la Nación Argentina”, 
cuando “todavía era candidato”.

“Luego de ese mensaje, ella viajó 
a Misiones a conocer el trabajo social 
que yo realizaba” en esa provincia “y así 
empezamos a tener una relación, que 
se transformó en una amistad”, relató. 
Una vez que Fernández asumió la pre-
sidencia, continuó la mujer, “Fabiola 
me consiguió un trabajo en la empresa 
binacional y aceitera donde presté ta-
reas hasta este año (marzo)”.

Producto de esta relación de amis-
tad, “comencé a viajar con continuidad 
a Buenos Aires, más específicamente 
al lugar de residencia de mi amiga, la 
Quinta de Olivos”, siguió “B”, quien re-
marcó que “la amistad era de tal enver-
gadura” que en dos ocasiones la visitó 
con sus hijos.

“En esas visitas trabajábamos en la 
resolución de proyectos sociales. Ella 
recibía pedidos en su rol de primera 
dama y yo me encargaba de darle curso 
a esos pedidos. Mi función era resolver-
los y darle respuesta a la gente. A modo 
de ejemplo, conseguí las perforaciones 
de pozo de aguas, en Chaco, medica-
mentos, botiquines de primeros auxi-
lios, entre otros”, detalló.

Con el paso del tiempo, resumió, “la 
relación de amistad se fue acrecentan-
do y empecé compartir cenas, donde 
yo veía su problema cotidiano de alco-
holismo”. El consumo de alcohol, ase-
guró la mujer, “se daba no solamente 
en Olivos, sino también en casas de 
amigos fuera de Olivos, donde íbamos 
juntas”. 

ponedor, logró que Alberto la perdona-
ra. Ella quería volver con Alberto y le pe-
día a Daniel que la ayude”, relató.

Sin embargo, de acuerdo con el tes-
timonio de “B”, la conducta de Yañez no 
cambió: “Ella ponía la música alta, to-
maba y tomaba. Cada vez se recluía más 
tomando y fumando. Todo el tiempo y 
todos los días era asi. Ella no quería salir, 
ni a eventos oficiales, se quería quedar 
disfrutando de las instalaciones de la 
Quinta de Olivos”.

Yañez, dijo su amiga, “tenía una em-
pleada y colaboradora que se encargaba 
de cuidarla y esconder todo. Cuando es-
cuchábamos el helicóptero le poníamos 
spray en la boca, tirábamos Poet y tra-
tábamos de disimular los olores. Teresa 
era quien más la ayudaba”.

El alcoholismo de la exprimera dama, 
de acuerdo a la testigo presentada por la 
defensa de Fernández, terminaba con 
golpes y caídas. Las peleas de pareja que 
“B” presenció, según aseguró, fueron 
supuestamente por la adicción de Yañez 
al alcohol. “Ella decía que (Fernández) 
no la dejaba respirar, pero era porque no 
podía tomar”, recordó.

Infidelidades
En la declaración presentada este 

martes, “B” reconoció que Yañez le mos-
tró “los chats de Alberto, mensajeán-
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CAYERON UN 17,2% LAS VENTAS 
EN SUPERMERCADOS DURANTE 
AGOSTO

Es el momento de mayor contrac-
ción en lo que va de la administra-
ción de Javier Milei. No hay oferta ni 
promoción que valga para reactivar el 
consumo minorista.

Las ventas en supermercados y 
autoservicios cayeron un 17,2% inte-
ranual en agosto de 2024, de acuerdo 
a un informe confeccionado por una 
consultora privada. El consumo mi-
norista está en el punto más bajo del 
mandato de Javier Milei aún a pesar 
de las ofertas y promociones de las ca-
denas comerciales.

En el caso de los supermercados se 
registró una baja del 17,9% interanual 
en ventas y en el de los autoservicios 
se contrajeron un 16,5% en el mismo 
período, según consta en el informe 
de la consultora Scentia.

Lo que más llamó la atención de 
los analistas sobre la variación inte-
ranual en ventas de supermercados 
fue que en agosto de 2023 se había 
registrado un crecimiento del 14,1%, 
pero a partir de ese mes la tendencia 
fue a la baja.

En el octavo mes de 2024 se puede 
ver que la caída de ventas en los su-
permercados de cadena fue del 19,2% 
en el interior del país, y del 16,5% en 

los distritos del Área Metropolitana de 
Buenos Aires (AMBA).

Si se mira góndola por góndola, las 
ventas de bebidas con alcohol bajaron 
un 24,3%; las de bebidas sin alcohol, 
un 24,7%.

Mientras tanto, en el rubro de pro-
ductos de Higiene y Cosmética las 
ventas bajaron un 20,1%; en el con-
sumo de productos para Limpieza del 
Hogar decrecieron un 15,9%; y en el de 
Alimentación la facturación cayó un 
12,4% interanual a agosto de este año.

El Instituto Nacional de Estadística 
y Censos reveló días atrás que el rubro 
que más aumentó en el mes pasado 
fue Vivienda, agua, electricidad, gas y 
otros combustibles, que aumentó un 
7%, impulsadas por los incrementos 
en alquileres y servicios públicos.

“Le siguieron Educación (6,6%), 
por el alza en los distintos niveles y ti-
pos de enseñanza, y Transporte (5,1%) 
debido a los aumentos en el transpor-
te público”, destacaron los analistas 
en su informe.

El rubro de Alimentos y bebidas no 
alcohólicas aumentó un 3,6% en agos-
to, consolidándose como uno de los 
principales motores de la inflación.

ECONOMÍA
dose con otras mujeres, y también un 
solo video que ya se hizo público en la 
televisión”. Sobre este punto, no dio más 
detalles. Sí se extendió, en cambio, sobre 
las supuestas  infidelidades de Yañez a 
Fernández. 

“Recuerdo que Fabiola comenzó a 
usar los viajes para encontrarse con otros 
hombres, esto generalmente sucedía en 
Misiones. El invitado de Fabiola se que-
daba a dormir en la misma habitación 
de ella. Esto se producía en un quincho 
que generalmente alquilaba. La pantalla 
se hacía con toda su familia y amigos, 
para que la custodia no se diera cuenta”, 
aseguró y mencionó a dos hombres que 
habrían tenido un vínculo afectivo con 
la exprimera dama.

“Ella me contaba que Alberto no te-
nía plata, que era un seco, pero que lo 
único que tenía era poder. Lo trataba 
de viejo pelotudo que ni siquiera servía 
para robar”, añadió.

Según su testimonio, Yañez le habría 
dicho que “estaba separada de Alberto, 
pero cuando Cristina Fernández de Kir-
chner le ofreció ser candidato a presi-
dente, llegaron a un acuerdo para volver 
y ser primera dama”.

La situación que atravesaba Yañez, 
dijo, “se agravó luego de la foto de Olivos, 
en la pandemia, porque todos los amigos 
que la cubríamos, nos empezamos a se-
parar”. La entonces primera dama “tenía 
muchos viajes en la pandemia a Misio-
nes y me pedía a mí que para justificar 
los viajes le pasara fotos de mi trabajo 
social como que ella estaba trabajando. 
Utilizaba eso para poder sortear los ata-
ques de la prensa por sus vuelos”, reveló.

Moretones
Según el escrito presentado a fisca-

lía por la defensa de Fernández, Yañez 
le contó que estaba embarazada en 
Iguazú, en un viaje oficial. “En ese con-
texto jamás le vi un moretón en el ojo o 
algo rojo en el ojo. Lo que sí recuerdo son 
moretones producto de las caídas por su 
estado de ebriedad. Ella se pegaba con-
tra las paredes o en el jardín, porque no 

podía mantener el equilibrio. Ella se 
reía”, sostuvo.

“Incluso embarazada la vi caerse y 
golpearse en varias ocasiones, en esta-
do de ebriedad. Me acuerdo que faltan-
do poco para parir, ya con una panza 
prominente, se cayo por su estado de 
alcoholismo”, insistió.

Consultada sobre la mudanza de 
Yañez a la casa de huéspedes, contes-
tó: “Yo no sabia que vivía ahí , porque 
siempre nos encontrábamos ahí, para 
que ella se relaje y era donde tenía es-
condido en el mueble con llave el alco-
hol. Porque siempre íbamos ahí , para 
que Alberto no la viera tomando. De 
hecho cuando nos enterábamos que 
había llegado a Olivos, teníamos que 
esconder todas las botellas y el cigarri-
llo, porque él se enojaba y eso era moti-
vo de discusión entre ellos”, repitió.

“Muchas veces Alberto la llamaba 
para cenar y ella le decía que no y dis-
cutían porque estaba tomando. A veces 
ella cedía e iba pero jamás me comentó 
que él le hubiera pegado, ni me man-
dó ningún tipo de chats y mensajes en 
ese sentido”, sostuvo la amiga de Ya-
ñez, quien dijo solo haber visto “golpes 
y moretones de cuando se caía cuando 
estaba borracha”.  

“Si me manifestó que se sacaba fo-
tos de esos moretones porque no era 
tonta y para tenerlas por las dudas”, 
aclaró.

Sobre el final de su declaración, la 
mujer dijo que Yañez realizó un tra-
tamiento de “inseminación artificial 
porque no podía quedar embarazada”. 
También sostuvo que fue la entonces 
primera dama quien organizó la Fiesta 
de Olivos, a la que ella estuvo invitada. 

“Mi única finalidad es no quedar 
como encubridora de una mentira. 
Lo que vi por televisión me indignó 
porque viví y fui parte de situaciones 
distintas. No quiero quedar vinculada 
por ninguna mentira en este sentido. 
No soy amiga de Alberto, solo tuve una 
relación cordial. Pero no quiero cargar 
eso en mi conciencia”, concluyó.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CAPUTO APUNTÓ CONTRA GOBERNADORES E 
INTENDENTES PERONISTAS 

POLÍTICA

El ministro de Economía, Luis Caputo, cargó en las redes sociales contra gobernadores e intendentes de la oposición que se 
niegan a aplicar el ajuste que fomenta el gobierno de Javier Milei.

El ministro de Economía de la Na-
ción, Luis Caputo, se refirió este martes 
a la reunión que mantuvo ayer junto a l 
jefe de Gabinete Guillermo Francos con 
gobernadores tras la presentación que 
realizó el presidente Javier Milei el do-
mingo por la noche en el Congreso de 
la Nación del proyecto de Ley de Presu-
puesto 2025 ocasión en la que adelantó 
que las provincias deberán realizar un 
ajuste extra de 60 mil millones de dó-
lares el próximo año. Disparó además 
contra la oposición.

“Buena reunión ayer con goberna-
dores. Es la primera vez que hay un de-
bate serio por el presupuesto. Hay un 
cambio de época, no hay que desper-
diciar esta oportunidad. La mayoría de 
los gobernadores entienden la impor-
tancia de mantener las cuentas fiscales 
en equilibrio”, aseguró el funcionario 
en X.

Al mismo tiempo, apuntó contra la 
oposición en medio del debate por las 
tasas en los municipios provinciales: 
“Por supuesto la excepción son los go-
bernadores e intendentes K que siguen 
subiendo impuestos para perjudicar al 
país y creer que así tienen chances de 
volver. Resabios de la vieja política que 
no quiere ceder poder para seguir esta-
fando a los ciudadanos de bien”.

Del encuentro con Caputo y Francos 
participaron de manera presencial Ro-
gelio Frigerio (Entre Ríos) y Hugo Pas-
salacqua (Misiones), junto a su minis-
tro de Hacienda, Adolfo Safrán.

En tanto, por videollamada lo hi-
cieron Raúl Jalil (Catamarca), Leandro 
Zdero (Chaco), Ignacio Torres (Chu-
but), Carlos Sadir (Jujuy), Alfredo Cor-
nejo (Mendoza), Alberto Weretilneck 
(Río Negro), Gustavo Sáenz (Salta), 
Marcelo Orrego (San Juan), Claudio 
Poggi (San Luis), Claudio Vidal (Santa 
Cruz), Maximiliano Pullaro (Santa Fe), 
Gerardo Zamora (Santiago del Estero), 
Osvaldo Jaldo (Tucumán) y Sergio Zi-
liotto (La Pampa).

A la par, por la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires (CABA) estuvo el jefe de 
Gabinete del gobierno porteño, Nés-
tor Grindetti, y por Córdoba se sumó 
la vicegobernadora, Myrian Prunotto. 
El ministro de Hacienda de Corrien-
tes, Marcelo Rivas, dijo presente en 
representación de su provincia; mien-
tras que por Neuquén hizo lo propio el 
ministro de Economía, Producción e 
Industria, Guillermo Koenig.

Los primeros en tomar la palabra 
fueron los gobernadores de Corrien-
tes, Salta y Santiago del Estero, quie-
nes reclamaron por la parálisis de 
obra pública que Nación acordó re-
activar en sus distritos y que no están 
contempladas en el proyecto de ley de 
Presupuesto 2025. Ante la consulta, 
desde Nación se comprometieron a 
revisar el texto.

Lo mismo hicieron ante la duda de 
los mandatarios patagónicos respecto 
a si habrá auxilio para los subsidios a 
las tarifas por zona fría y cajas jubi-

latorias. Respecto al pedido de ajuste 
por 60 mil millones de dólares a las 
provincias, el Gobierno aclaró que la 
frase del Presidente fue en forma fi-
gurativa, y que, en realidad, significa 
“que todos tenemos que hacer un es-
fuerzo”. “Manda el equilibrio fiscal. Si 
suben los gastos suben los impuestos” 

se escuchó en la reunión.
Pullaro en tanto reclamó por la deu-

da de Nación con Santa Fe. Otro de los 
puntos transversales fue que los jefes 
provinciales, independientemente de 
sus filiaciones políticas, se manifes-
taron en contra de realizar un mayor 
ajuste.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
devensa Civil Municipal 
defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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